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Alcaldes piden pistolas taser para 

uso de guardias municipales 
Jefes comunales hicieron la solicitud en La Moneda ante el anuncio del Gobierno de que 

estas armas no letales serán utilizadas por Carabineros desde marzo. 

  

Matías Gatica Lindsay 

lanuncio del Gobier- 
no de que a partir de 
marzo Carabineros 

podrá comenzara utilizarlos 
dispositivos eléctricos de in- 
movilización temporal, más 
conocidos como pistolas taser, 
llevó ayera un grupo dealcal- 
des a concurrir a La Moneda 
para solicitar que estas armas 
no letales sean proporciona- 
das también a los funciona- 
rios de seguridad municipal. 

El lunes el gobernador de 
la RM, Claudio Orrego, expre- 
só su malestar por la demora 
en la implementación de es- 
tas para las policías, a un año 
y medio desde quese lanzóel 
proyecto. Ante ello el delega- 
do presidencial dela RM, Gon- 
zalo Durán, le contestó que 
en febrero “vamos a tenerel 
protocolo completamente y 
en marzo se inicia la imple- 
mentación de su uso”. En un 

comienzo será un plan piloto 
con 30 dispositivos, los que 
luego se irán masificando. 

Ante el anuncio, ayer los 
alcaldes de San Joaquín, La 
Cisterna y San Bernardo acu- 
dierona La Moneda paraque 
se estudie la posibilidad de 

    Varios alcaldes E a La Moneda a hacer la petición. 
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dotarcon estos dispositivos a 
los guardias municipales. 

El alcalde de San Joa- 
quín, Cristóbal Lira, dijo 
que la misiva era para “que 
de una buena vez por todas 
se puedan usar armas no le- 
tales”. “Necesitamos cuidar a 
nuestros funcionarios muni- 
cipales, a quienes colaboran 
con la seguridad. Este tema 
tiene una larga data. Pone- 
mos en riesgo la vida de las 
personas sabiendo que po- 

demos solucionarlo”, agregó. 
Por su parte el jefe comu- 

nal de San Bernardo, Cri- 
sopher White, dijo que “así 
comose ha investigado el uso 
de pistolas taser para carabi- 
neros, también las queremos 
para funcionarios de seguri- 
dad pública. Creemosqueson 
claves para evitar agresiones”. 

“Esto sin duda ayudará a 
las fuerzas de seguridad a 
combatir la delincuencia (..) 
Hacemos el llamado al Go- 

  

bierno para que tome esta 
propuesta”, indicó el alcalde 
de La Cisterna, Joel Olmos. 

El delegado Durán dijo 
que “los guardias municipa- 
les ni siquiera están reconoci- 
dos por ley, entonces hay que 
serresponsables. Estamos ala 
espera de que se apruebe el 
proyecto que establece un sis- 
tema de seguridad munici- 
pal”, aunque adaró que esto 
no podría llegar a todas las 
comunas del país. 

Pese ala respuesta de Du- 
rán de comenzar el plan pilo- 
to en marzo, el gobernador 
Orrego volvió ayer a mostrar 
su descontento por la demo- 
ra. “A nosotros en 2023 el Go- 

bierno nos señaló que a prin- 
cipios del 2024seiba aimple- 
mentar este sistema, después 
nos dijeron que en septiem- 
bre y ahora en marzo. Yo digo, 
ver para creer”, señaló. 

A ello agregó que “es un 
año y medio en el que te vie- 
nen diciendo que se va a ha- 
cer, pero nose hace. Entonces, 
aunose le agota la paciencia. 
Espero que el compromiso(... 
se hagaen marzo”. 

Durán reiteró en el mati- 
nal de TVN que Orrego sabía 
que este proceso de estudiar el 
protocolo no era rápido. 
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Valencia dice que esto afectaría la ampliación delos fiscales ECOH.   

Valencia escala en reproche 
por recortes a la Fiscalía 
El fiscal nacional dijo que problemas con 

Hacienda por plata vienen de 2024. 

El fiscal nacional, Ángel Va- 
lencia, insistió ayer que el re- 
corte presupuestario de 
$7.064 millones en 2025 para 
el Ministerio Público le resul- 
taba “inentendible” y dijo que 
los problemas con el Ministe- 
rio de Hacienda por dineros 
vienen de 2024. 

El jefe dela repartición ad- 
mitió que el tema fue abor- 
dado en un encuentro con 
fiscales regionales, mencio- 
nando que algunos se pre- 
guntaron si la rebaja no po- 
dría ser en “represalia” a las 
investigaciones de figuras 
políticas que lleva a cabo. 

Si bien dijo que no tiene 
elementos para estimarlo, sí 
señaló que “hemos tenido 
problemas con Hacienda”. 

“El año pasado no nos pa- 
saron toda la plata que ha- 
bían comprometido para 

   

ECOH, nos trataron de recor- 

tar el presupuesto a finales 
del año (...) pero yo no tengo 
antecedentes personales que 
me permitan hacer una afir- 
mación tan grave como esa”, 
dijo en radio Pauta. 

Consultado sobre los di- 

chos dela ministra del Inte- 
rior, Carolina Tohá, quien di- 
jo que pese al recorte se am- 
pliará el Equipos de Crimen 
Organizado y Homicidios 
(ECOH), Valencia la desmin- 
tió. “No, no está esa plata. 
Qué bueno saber que la mi- 

ra quiere hacerlo”, dijo. 
lecesitamos que eso se 

financie no solo el honora- 
rio, sino que también el gas- 
to operativo. El dinero para 
ampliar el programa no es- 
tá”, insistió Valencia. 

Parlamentarios llamaron 
asubsanar el recorte. 

    

  

Figueroa por compra fallida: “No debió salir del ministerio” 
El ministro de BB.NN. reconoció que “se cometieron desprolijidades en este proceso”. 

El nuevo ministro de Bienes 
Nacionales, Francisco Figue- 
roa, criticó ayer quesu antece- 
sora, Marcela Sandoval, avan- 
zara en la compra de la casa 
del presidente Salvador Allen- 
de para convertirla enun mu- 
seo, lo que fue frenado porLa 
Moneda ante los cuestiona- 
mientos a que se tratara de 
una transacción que involu- 
crabaa la ministra de Defensa 
Maya Fernández y a la sena- 

dora Isabel Allende. 
Figueroa dijo a Canal 13 

que solicitó “informes de to- 
dolo ocurrido. Me reuní con 
el subsecretario y le solicité 
instruir un procedimiento 
disciplinario para investigar 
dóndese cometieron errores, 
la desprolijidad” para “to- 
mar medidas correctivas”. 

“(Estoy) convencido de 
que esto nunca debió salir del 
Ministerio de Bienes Naciona- 

  

les, que era el ministerio a 
cargo de este proceso”, aña- 
dió. Pese a ello, indicó que la 
adquisición “se paró en el 
momento preciso, pero po- 
dría haberse frenado mucho 

(..) Se cometieron des- 
prolijidades en este proceso”. 

“A mílo que me importa 
esentender los procedimien- 
tos que se llevaron mal, para 
eventualmente corregir los 
protocolos (...) Estees un pro- 
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ceso que se debió haber eva- 
luado en el ministerio en su 
globalidad, es decir, lx 
final, hasta que salier 
ministerio”, reiteró. 

En la tarde de ayer, Chile 
Vamos acordó que, tal como 
hizo el Partido Republicano, 
presentará ante el Tribunal 
Constitucional una causa que 
apuntaráa la senadora Allen- 
de, que a su juicio no podía 
sellar contratos con el Estado. 
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